

PRESENTATION DE NOS MEMBRES :



→ Qu'est-ce que Coordination Sud ?

Coordination SUD (Solidarité Urgence Développement) est la coordination nationale des ONG françaises de solidarité internationale. Fondée en 1994, elle rassemble aujourd'hui l'ensemble des ONG françaises travaillant dans la solidarité internationale (sauf Médecin Sans Frontière), soit 183 organisations. Une centaine sont membres via six collectifs : CLONG-Volontariat, Cnajep, Coordination Humanitaire et Développement, Crid, Forim, Groupe Initiatives.

Les ONG membres mènent des actions humanitaires d'urgence, d'aide au développement, de protection de l'environnement, de défense des droits humains auprès des populations défavorisées, ainsi que des actions d'éducation à la citoyenneté et de plaidoyer.

→ Quelles sont les missions de Coordination Sud ?

Coordination SUD assure une quadruple mission :

1. Promotion et défense du secteur
2. Renforcement de la professionnalisation des organisations à travers le conseil et la formation,
3. Plaidoyer sur la solidarité internationale auprès des institutions publiques et privées, en France, en Europe et dans le monde,
4. Services de veille et d'analyse, et de diffusion d'information. (à noter par exemple le rapport sur les externalités de la France sur les ODD : constats et recommandations, janv. 2023)

Pour répondre à ses missions, Coordination SUD s'appuie ainsi sur ses membres et ses partenaires et ses réseaux d'appartenance.

→ A quel titre RéCiDev représente-t-il Coordination Sud sur le territoire ?

Fondé en 1996, RéciDev est une association loi 1901 et un acteur collectif, la faîtière régionale d'associations de solidarité Internationale réunies autour d'une charte originale pour l'Education à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI).

Hubert PREVOT (président de Coordination SUD de 1997 à 2001 et 1er président de la CPCA – ancien nom du Mouvement Associatif- de 1999 à 2003) a demandé à RéCiDev de participer à la création en 2003 de la CPCA en Franche-Comté. RéCiDev est membre actif depuis cette date du Mouvement Associatif BFC (ex CPCA).

RéCiDev représente Coordination Sud via son appartenance en tant que centre de documentation du réseau Ritimo, lui-même membre du CRID. Le Réseau Ritimo regroupe en France des lieux et des organisations engagés collectivement dans un projet de mobilisation citoyenne pour la solidarité internationale.

→ Quelles sont les missions de RéCiDev en région?

RéCiDev a fait dès 1996 le pari de la professionnalisation d'un secteur qui souffre d'un déficit de financement au niveau national. Sa philosophie se base sur une logique d'ouverture et de mise en réseau des acteurs. L'équipe actuelle, constituée de 4 salarié.e.s, a du mal à répondre à l'ensemble des sollicitations au niveau régional. A travers ses différentes missions RéCiDev est à la fois :

- Centre de ressources régional
- Formation et animation (Rectorat, associations, Formation Civique et Citoyenne, Question interculturelité et Genre Education aux medias, préparation au départ et au retour de mission)
- Coordination et relais régional de la campagne AlimenTERRE, avec des partenariats liés (Biocoop, Confédération paysanne, Terre de liens ...).
- Coordination du Festival des Solidarités sur Besançon
- Organisation du Marché solidaire de Noël de Besançon
- Accompagnement des porteur-ses de projets de solidarité internationale, avec une spécialisation auprès des étudiants

Centre de ressources régional Ritimo

En tant que Centre de ressources sur les questions de Développement et de Solidarité internationale et locale, RéCiDev propose plus de 2000 ouvrages que vous pouvez retrouver facilement via le catalogue en ligne de la Ritimothèque. Il suffit de préciser « RECIDEV - Besançon » dans la case « site ».

Agriculture, relations internationales, sujets de société, environnement, développement, économie, politique... de quoi s'informer sur des supports variés. Il y en a pour tous les goûts !



Les outils pédagogiques favorisent et facilitent l'apprentissage. En plus d'en mettre à disposition via son un centre de documentation, RéCiDev en crée régulièrement avec souvent une diffusion nationale.

Le dernier en date, Mission Solidarités, ou Missions S pour les intimes, est un outil de type escape-game (à partir de 15 ans) qui propose de questionner de manière ludique les notions de solidarité et d'engagement citoyen et de découvrir les diverses formes que peuvent prendre les projets de solidarité internationale.

Cet outil, créé par RéCiDev, a été labellisé en 2022 par la commission label de Ritimo. Vous pouvez le découvrir directement sur le site de RéCiDev.

<https://www.recidev.org/Mission-S>